

Introducción

Esta narración de la génesis, la formulación y los primeros intentos por encarnar las Orientaciones Fundamentales del ITESO (OFI) tiene el objetivo de poner al alcance de los miembros de la comunidad universitaria los propósitos, los logros y las dificultades experimentadas por los protagonistas de la historia del Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Occidente (ITESO) quienes, como dice el epígrafe de esta obra, tuvieron el ánimo de convertir en vida sus convicciones, sin aferrarse a los obstáculos que les planteaba no sólo el pasado sino, en varias ocasiones, el mismo presente.

El escrito también desea mostrar los principios que guiaron a los que ahora sabemos fueron los artífices del ITESO, aunque quizá ellos pensaron que sólo eran artesanos, porque la institución educativa era pobre, pequeña y sólo tenía, como lo dijo

Xavier Scheifler, S.J.,¹ rector de 1972 a 1979, la posibilidad de “organizar la esperanza”.²

En consonancia con la sensación de estar ante una obra artesanal, este documento más bien describe y no pretende explicar lo sucedido. En casi todos los apartados, la reflexión sobre los acontecimientos estará en manos del lector.

El límite temporal de esta narración es 1978, por lo cual sólo reseña los antecedentes y los principales acontecimientos referidos al periodo de Scheifler, aunque sin agotarlo.

1 En lo que sigue, sólo anotaremos las siglas “S.J.”, cuyo significado es “de la Compañía de Jesús”, cuando citemos por primera vez a algún jesuita.

2 Discurso de Xavier Scheifler el Día del ITESO, “No bajaremos la bandera del ITESO”, 12 de noviembre de 1975, en *Inter-com*, núm. 80, diciembre de 1975. En adelante citado como “No bajaremos la bandera del ITESO”.